

# GENÈVE INTERNATIONALE

## MEET & SHAPE TOMORROW



Schweizerische Eidgenossenschaft  
Confédération suisse  
Confederazione Svizzera  
Confederaziun svizra

Département fédéral des  
affaires étrangères DFAE

# CHAQUE VOIX COMPTE

Genève incarne l'universalité du multilatéralisme. Presque tous les États membres de l'ONU y sont représentés, ce qui confère aux décisions prises à Genève une légitimité qui reflète la voix de la communauté internationale. Contrairement aux échanges à distance, le dialogue en personne et la diplomatie informelle favorisent la confiance, l'empathie et le compromis – des qualités essentielles à une coopération efficace. À Genève, les petits et moyens États peuvent s'exprimer

sur un pied d'égalité avec les grandes puissances, garantissant qu'aucune voix n'est ignorée. La Suisse favorise cette inclusivité en facilitant des procédures de visa rapides et simples, et en soutenant la présence permanente des pays les moins avancés. Genève demeure ainsi une plateforme neutre et accessible où convergent des acteurs aux perspectives diverses pour façonner des solutions qui touchent directement les populations partout dans le monde.

# UN ÉCOSYSTÈME UNIQUE





Sur les rives du Léman, dans un espace remarquablement compact, se trouve l'un des pôles de gouvernance mondiale les plus concentrés au monde. Genève rassemble plus de 40 organisations internationales, la quasi-totalité des États membres de l'ONU, des centaines d'ONG, des universités de premier plan et des acteurs privés d'envergure internationale dynamiques. Cette proximité génère chaque jour des opportunités d'échanges, de coordination et d'innovation dans des domaines clés : action humanitaire, droits de l'homme, santé, commerce, travail, désarmement, environnement et gouvernance numérique.

Ainsi, Genève est plus que la somme de ses institutions — c'est un écosystème où les expertises se croisent et où les synergies se multiplient. Ici, la diplomatie climatique s'allie à la consolidation de la paix, la gouvernance numérique rencontre les droits humains et l'innovation scientifique soutient l'action humanitaire. Cette densité unique au monde fait de Genève une plateforme indispensable pour des solutions inclusives aux défis globaux les plus complexes.

Découvrez  
tout l'écosystème  
multilatéral  
genevois



# HUMAIN, SIMPLEMENT



Le droit international humanitaire et l'action humanitaire sont indissociables de l'identité de Genève. La ville a vu naître le mouvement humanitaire moderne avec la création du Comité international de la Croix-Rouge en 1863 et l'adoption des Conventions de Genève en 1864. Les bons offices de la Suisse – tels que l'arbitrage de l'Alabama en 1872 – ont consolidé le rôle de Genève comme lieu de confiance pour le règlement pacifique des différends. Aujourd'hui, Genève accueille le CICR, la FICR, le HCR, OCHA, UNDRR, le HCDH, l'OIM, l'OMS et le Fonds mondial, ainsi que des centaines d'ONG. Ces

acteurs protègent les réfugiés, défendent les droits humains, luttent contre les pandémies et fournissent une assistance vitale dans le monde entier. Genève offre également un cadre unique pour les institutions de paix et médiation, en nourrissant une plateforme de dialogue privilégiée où se déroulent régulièrement d'importantes négociations de paix. De l'aide humanitaire à la sécurité sanitaire mondiale, Genève est l'endroit où les principes d'humanité se traduisent en action. Cette mission durable reste au cœur de la contribution de Genève à la coopération internationale.

# UN LABORATOIRE POUR L'AVENIR



Genève n'est pas seulement ancrée dans une tradition humanitaire ; elle est aussi un laboratoire pour l'avenir. Des organisations internationales établies comme l'Organisation mondiale de la santé (OMS), l'Organisation météorologique mondiale (OMM), l'Union internationale des télécommunications (UIT) et l'Organisation mondiale de la propriété intellectuelle (OMPI), l'Organisation mondiale du commerce (OMC) ou encore l'Organisation internationale du Travail (OIT) travaillent au carrefour de la science, de la technologie et de la gouvernance. Elles fixent des normes mondiales,

exploitent les données et veillent à ce que l'innovation serve les populations du monde entier. Sur cette base solide, Genève accueille également des initiatives de pointe telles que le sommet « AI for Good », la Geneva Science and Diplomacy Anticipator (GESDA) et l'Open Quantum Institute, qui relie diplomates, scientifiques et entrepreneurs. Cet ensemble unique garantit que les avancées technologiques et scientifiques s'appuient sur des valeurs humaines, faisant de Genève un moteur pour des solutions multilatérales inclusives et tournées vers l'avenir.

# L'ADN SUISSE

La Suisse offre des services d'État hôte de premier ordre qui font de Genève le centre multilatéral le plus actif et le plus inclusif. Elle propose un régime solide de privilèges, immunités et facilités ; des mécanismes de soutien financier éprouvés pour l'immobilier, les rénovations et les services de conférence ; des infrastructures modernes et des services logistiques performants ; ainsi qu'une sécurité efficace et discrète. Depuis plus d'un siècle, la Suisse accueille des organisations et des conférences internationales, offrant un terrain neutre où le monde peut se réunir en 24 heures pour répondre à des crises urgentes. Le 20

juin 2025, face à des pressions financières sans précédent sur le système des Nations Unies, le gouvernement suisse a annoncé un paquet d'urgence de 330 millions USD pour renforcer les organisations internationales, soutenir les conférences et investir dans les infrastructures numériques et de données partagées. Dans le même temps, la Suisse garantit l'accès universel en soutenant la présence permanente des pays les moins avancés. En tant qu'État hôte, elle reste neutre et fiable, garantissant l'autonomie de ses partenaires tout en favorisant la stabilité et l'innovation à long terme.

# L'ADN GENÈVE



Genève dispose d'un environnement exceptionnel permettant à la communauté internationale d'y vivre et travailler dans des conditions optimales. Idéalement située au centre de l'Europe, la ville se trouve à seulement 15 minutes d'un aéroport et bénéficie de liaisons rapides avec New York, Nairobi, Vienne, Rome et d'autres pôles multilatéraux. La Suisse offre un cadre juridique et politique stable, un environnement sûr et une forte protection de l'État de droit et de la liberté d'expression. La région combine un écosystème diplomatique, financier et académique dynamique avec des services de premier ordre : écoles internationales de qualité, universités renommées telles

que l'Université de Genève (UNIGE), l'Institut de hautes études internationales et du développement, l'École Polytechnique Fédérale de Lausanne (EPFL), l'Université de Lausanne (UNIL), et un système de santé d'excellence. La diversité culturelle et les nombreuses activités de loisirs enrichissent la vie quotidienne. Pour le personnel international, le Centre d'accueil de la Genève Internationale (CAGI) propose un soutien adapté pour faciliter l'intégration. Grâce à sa sécurité, stabilité, sa qualité de vie et sa connectivité mondiale, Genève s'impose comme l'un des lieux les plus attractifs et fiables au monde pour travailler au service de la communauté internationale et leurs familles.



Vue du plafond du Conseil des droits de l'homme : le relief maritime de l'artiste espagnol Miquel Barceló symbolise le dialogue entre les cultures.

